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Mejoras en viario 
 Gran Vía-Zenete:  Se incluye la me-
jora de la accesibilidad en veinte 
calles de esta zona. Algunas de 
ellas se peatonalizarán. El modelo 
a imitar es la intervención en el 
barrio de la Magdalena o en el ba-
rrio de Doctores. 
 Gran Vía-San Juan de Dios:  Todo el 
barrio del Boquerón se remodela-
rá, actuando en catorce calles y 
una placeta. Este proyecto ya lo 
llevaba el PP en su programa elec-
toral. 

 Avenida de Cádiz:  Se contempla la 
intervención en cinco calles per-
pendiculares a la avenida de Dílar 
y la avenida de Cádiz. 
 Santa Adela:  Se incluye la reforma 
de las calles de la tercera fase de 
Santa Adela. 

Actuaciones en edificios 
 Eficiencia energética:  La interven-
ción en edificios municipales va 
encaminada a mejorar la califica-
ción de eficiencia energética. Se 
contempla actuar en la Casa Con-
sistorial, biblioteca de Las Palo-
mas, biblioteca del Salón y Centro 

Cívico del Zaidín. Se cambiarían 
los sistemas de iluminación y se 
mejorarían los cerramientos, por 
ejemplo. 

Nuevos equipamientos 
 Iglesia de San Luis:  La vieja iglesia, 
cedida al Ayuntamiento hace ya 
años, se encuentra en un estado 
ruinoso. No tiene actualmente ni 
cubiertas. Si se logran los fondos 
europeos, se arreglará para dotar 
al barrio de un nuevo equipa-
miento público.  
 Calle Elvira:  La ciudad recuperaría 
un gran solar en el que la Junta 

empezó a hacer un gran edificio.  

Fomento al comercio 
 Zaidín:  Se contemplan dos actua-
ciones. Por un lado, la apertura de 
un vial en el PTS, reivindicación 
de vecinos y comerciantes. Y por 
otro, un gran parque junto al nue-
vo estadio de Los Cármenes. 

Mejoras medioambientales 
 Contenedores y farolas:  El proyec-
to incluye la sustitución de cinco 
mil farolas por puntos LED y el 
soterramiento de los contenedo-
res, todo en el Zaidín.

ALGUNOS PROYECTOS

Iglesia de San Luis. :: IDEAL

Está proyectado un 
gran parque junto a 
Los Cármenes, 
equipamientos en 
Albaicín y se podrían 
colocar 5.000 puntos 
de luces LED en 
farolas del Zaidín 
:: M. VICTORIA COBO 
GRANADA. El Ayuntamiento de 
Granada lleva algo más de un año 
preparándose para pedir fondos eu-
ropeos. Durante ese tiempo han ela-
borado un ambicioso proyecto con 
el que la capital aspira a lograr el má-
ximo de dinero: quince millones que 
tendría que invertir en seis años. Y 
para lograrlo ha presentado proyec-
tos de intervención en Albaicín, Cen-
tro y Zaidín, que serían los princi-
pales espacios beneficiarios de esas 
inversiones. Granada no recibió fon-
dos europeos en la anterior convo-
catoria (2007-2014), y terminó de 
gastar los del año 2000 en junio de 
2009. Desde esa fecha, el presupues-
to municipal ha sido tan ajustado 
que las obras de mejora se han he-
cho con cuentagotas. 

Bajo el título ‘De la tradición a la 
innovación’ se han agrupado nume-
rosas intervenciones que el Ayun-
tamiento presenta a la convocato-
ria de fondos europeos DUSI, ayu-
das de la Unión Europea para el De-
sarrollo Urbano Sostenible Integra-
do y que, de lograrse, supondrían 
mejoras en una superficie de 571.979 
hectáreas de Granada con una po-
blación de 96.671 habitantes. A los 
15 millones europeos, el Ayunta-
miento tendría que sumar otros 
3.750.000 euros de fondos propios. 
Y en el proyecto presentado hay des-
de reclamaciones vecinales –como 
la apertura de un vial en el PTS– a 
proyectos que ya maneja el Ayun-
tamiento desde hace años –como la 
mejora energética de la Casa Con-
sistorial–. 

El plazo para presentar las candi-
daturas acaba el día 13 de enero, fe-
cha en la que se sabrá con cuántos 

aspirantes más tendrá que compe-
tir Granada. Una comisión intermi-
nisterial, con representación de las 
comunidades autónomas, será la 
que decida, en un plazo de seis me-
ses, cómo se reparte todo el dinero. 
Granada podría recibir los 15 millo-
nes solicitados, o una cantidad in-
ferior, de forma que tendrían que 
priorizar qué proyectos acometen. 

El documento ‘De tradición a in-
novación’ lo presentaron ayer las 
concejalas de Urbanismo, Isabel Nie-
to, y de Turismo, Rocío Díaz. Las in-
tervenciones previstas se distribu-
yen entre Albaicín, Centro y Zaidín, 
en un eje que modernizaría media 
ciudad. 

Son programas encuadrados en 
cuatro ejes, enfocados a mejoras tec-
nológicas, el fomento de la econo-
mía baja en carbono, la conserva-
ción del patrimonio y la regenera-
ción física y social del entorno, a 
grandes rasgos. 

Bajando a lo concreto, entre los 
programas presentados hay de todo 
un poco, siempre bajo la guía del 
Plan Estratégico de la ciudad que ac-
tualizó el Consejo Social y que se 
aprobó en el pleno del Ayuntamien-
to, por unanimidad, el pasado mes 
de abril. 

Reformar el Boquerón 
Dentro de ese paraguas de los fon-
dos europeos han entrado varias 
ideas que ya había preparado con an-
terioridad el equipo de gobierno y 
que no se habían podido llevar ade-
lante por la falta de liquidez que ha 
tenido la ciudad. La línea de actua-
ción para la que se piden más fon-
dos –4,9 millones de euros–, es la 
que contempla la rehabilitación de 
espacios urbanos dotadas de patri-
monio cultural.  

Uno de los proyectos más ambi-
ciosos que se incluyen es el de la re-
forma del barrio del Boquerón, to-
das las calles aledañas a San Juan de 
Dios. Isabel Nieto, concejala de Ur-
banismo, recordó ayer en la rueda 
de prensa que la actuación sobre este 
barrio «que está muy degradado» 
fue uno de los compromisos del pro-
grama electoral del PP. Se contem-
pla el arreglo de quince calles, mu-

El Ayuntamiento compite por 15 millones 
de la UE para poder invertir en la ciudad

La recuperación de este solar en calle Elvira está contemplado en el programa. :: G. MOLERO

El PP ha incluido mejoras en Albaicín, Centro y Zaidín para beneficiar a 98.000 granadinos

La Casa Consistorial se someterá a mejoras de eficiencia energética. :: G. MOLERO
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:: JOSÉ UTRERA 
GRANADA. El Ayuntamiento 
de Baza ha aprobado por unani-
midad de todos los grupos polí-
ticos que conforman la corpora-
ción municipal –PSOE, PP, IU, PA 
y Ciudadanos– la estrategia de 
desarrollo urbano y la solicitud 
de una subvención de fondos eu-
ropeos por valor de 5 millones de 
euros, a los que el Ayuntamien-
to debería sumar otros 1,25 mi-
llones para completar una inver-
sión de 6,25 millones, siguiendo 
la directrices que marca la UE para 
la adjudicación de fondos.  

El Ayuntamiento bastetano 
dispone del dinero que tendrá 
que aportar si se le concede la sub-
vención y todos los grupos polí-
ticos han apoyado la iniciativa, 
por unanimidad, lo que también 
supone un plus a su favor. 

Para solicitar la subvención, 
durante varios meses se han rea-
lizado diversos documentos, 
como el análisis de la situación 
actual del municipio, de sus ne-
cesidades más apremiantes y de 
las medidas que se deben adop-
tar para  avanzar hacia una urbe 
sostenible social, económica y 
ambientalmente. Entre los do-
cumentos adjuntados se inclu-
yen las aportaciones ciudadanas 
recogidas en las más de veinte re-
uniones mantenidas con diver-
sos colectivos ciudadanos.  

Se establecen cuatro líneas bá-
sicas de actuación que son coin-
cidentes con las líneas obligato-
rias y recomendadas en la nor-
mativa para la consecución de los 
nuevos fondos europeos. Reduc-
ción de emisiones de CO2 en la 
ciudad, erradicación de la exclu-
sión social, nuevas tecnologías y 
patrimonio y medio ambiente, 
son los ejes en los que se irán in-
cluyendo diferentes actuaciones 
para realizar hasta 2020. Para la 
reducción emisiones contami-
nantes se destinará un 26,6% del 
presupuesto global, lo que supo-
nen 1,6 millones de euros; para 
el desarrollo de medidas que dis-
minuyan o saquen de la exclu-
sión social a grupos de población 
se destinará el 29,5%, lo que su-
pone 1,8 millones de euros.

Baza también 
pide cinco 
millones de 
fondos europeos

chas de ellas de preferencia peato-
nal, situadas entre San Juan de Dios 
y Gran Vía. 

Esa intervención de renovación 
del viario se extendería también al 
Bajo Albaicín, desde Gran Vía al Ze-
nete, con la mejora de la accesibili-
dad en otras veinte calles. Según se-
ñaló la concejala de Urbanismo, el 
ejemplo a seguir sería el barrio de la 
Magdalena, donde se peatonaliza-
ron y mejoraron numerosas calles 
y esto supuso un revulsivo para el 
comercio de la zona. También se in-
cluyen las calles transversales a ave-
nida de Cádiz y las de la tercera fase 
de Santa Adela en este proyecto. 

Este proyecto también contem-
pla la limpieza de todos los aljibes 
del Albaicín. Y, de lograrse todo el 
dinero, el Ayuntamiento se plan-
tea intervenir en la abandonada 
iglesia de San Luis, que pasó a ser 
de propiedad municipal y en el que 
se haría algún equipamiento para 
el barrio.  

Recuperar espacios 
El Albaicín también recuperaría un 
solar junto a calle Elvira en el que 
la Junta empezó a hacer un edificio 
pero que lleva años abandonado. Se 
proyecta también un equipamien-
to para el barrio. 

Otra de las zonas que se recupe-
rarían para el uso de los vecinos está 
junto al estadio de Los Cármenes, 

en el Zaidín, donde se ha proyecta-
do un gran parque lleno de arbola-
do, un proyecto valorado en 1,6 mi-
llones de euros.  

Entre los programas que aspiran 
a lograr fondos europeos se encuen-
tran también intervenciones de 
mejora de la eficiencia energética 
en distintos edificios municipales, 
como la Casa Consistorial en plaza 
del Carmen, las bibliotecas del Sa-
lón y Las Palomas o el reemplazo 
de 5.000 bombillas del alumbrado 
público en el Zaidín por puntos de 
luz LED.  

‘Estirar’ la LAC 
Dentro de ese ‘saco’ en el que se han 
incluido numerosos proyectos se 
encuentran también algunos desti-
nados a mejorar las capacidades tec-
nológicas del personal municipal y 
programas de alfabetización tecno-
lógica, para que se pueda ahondar 
en la administración electrónica. 

Según desgranó Isabel Nieto, tam-
bién se contemplan en esa petición 
de fondos europeos la instalación 
de más paradas de la Línea de Alta 
Capacidad para ‘estirar’ el servicio 
hasta el Parque Tecnológico de la 
Salud, o la instalación de puntos de 
recarga para vehículos eléctricos. 

La concejala de Turismo y Parti-
cipación Ciudadana, Rocío Díaz, 
precisó que el trabajo se había co-
ordinado desde la Agencia Albaicín, 
pero con la participación de todas 
las áreas municipales. Desveló que 
se han mantenido varias reunio-
nes en Madrid con distintos direc-
tores generales de varios ministe-
rios, para asegurarse de que los pro-
yectos podrían dotarse de financia-
ción, posibilidad con la que se mos-
tró optimista. 

En este solar se propone un gran parque con mucho arbolado. :: G. MOLERO

El Ayuntamiento quiere sustituir 5.000 bombillas por luces LED. :: G. MOLERO

LAS FRASES

Isabel Nieto  
Concejala Urbanismo 

«Se ha elaborado el 
proyecto para que puntúe 
el máximo y llegue el 
dinero europeo»

Rocío Díaz  
Concejala Turismo 

«Hemos solicitado otros 
nueve proyectos europeos 
de distinta envergadura y 
ya nos han concedido uno»

El Ayuntamiento 
tendría que aportar 
otros 3,7 millones a 
invertir en seis años


